

El Bien Público.

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Lunes 16 de Abril de 1883.

Año XI. Núm. 3.055.

La novela de un solteron

Un día del mes de junio de 1882 se hallaba M. Félix Hidon haciendo la plancha á diez metros de la playa de Cabourg, cuando se le apareció una encantadora jóven, con un elegante traje de baño. Venus Amfitrite, saliendo de las olas, no era tan hermosa como la que salía de aquella caseta, pensó nuestro bañista, reflexion que le hizo olvidar todos los principios de natación, y le valió un copioso trago de agua de mar. Cuando recobró su perfecto equilibrio, distinguió M. Félix á la jóven, que nadaba atrevidamente, entregando á las ondas sus abundantes cabellos rubios, y aquel espectáculo dejó á M. Hidon meditando y muy perplejo. ¿Era aquella hermosa bañista una de esas fáciles bellezas, que hacen de las playas de baños estaciones de amor?

Aquella misma noche adquirió en el Casino la certidumbre de que su Amfitrite era una honesta jóven, escoltada por un padre y una madre muy venerables. La señorita Laura Livra, tal era su nombre, poseía una elegancia de muy buen tono, bajaba pudicamente sus miradas y no valdaba, cosas todas que conmovieron el corazón de Félix Hidon. Ya se sabe con qué facilidad se entablan las relaciones en los baños de mar y en los establecimientos de aguas minerales; al día siguiente era Hidon el amigo íntimo de la familia Livra; dos días despues, los hielos de su corazón de soltero empedernido se fundían ante los hermosos ojos de la señorita Laura, y hé aquí el motivo de que Hidon resolviera renunciar al celibato.

Todo parecía concurrir para asegurarle una felicidad perfecta. La señorita Laura era encantadora, y sus padres debían asegurar á su yerno las más brillantes relaciones en el mundo del faubourg Saint-Germain. En efecto, el señor y la señora de Livra no tenían siempre en los labios más que los nombres de condesas, duques y marquesas, y por algunas palabras cogidas al vuelo en las conversaciones íntimas, había comprendido Hidon que hacían en París una vida espléndida.

Para mayor seguridad, se informó de una persona, de la cual le había hablado la señora de Livra, y quedó embriagado de placer cuando recibió la siguiente contestación:

«En respuesta á los informes confidenciales que me pedís, me apresuro á hacerlos saber que conozco á la familia Livra hace cinco años, y que su perfecta honradez y reputación no puede ser objeto de la menor duda. Nada puedo decir en cuanto á su fortuna. En lo que concierne á la jóven es, según mi opinión, de aquellas que pueden causar legítimo orgullo á los hombres que con ellas se casen.»

Dos horas despues pedía M. Hidon la mano de la señorita Laura Livra, y recibía una contestación satisfactoria. ¡Puede suponerse su dicha!... ¡Era amado!

Inmediatamente empezó el novio á ocuparse de los regalos de esponsales; sortijas, pendientes, pulseras, nada había bastante hermoso para la novia, que desde entonces se paseó triunfante por la playa, del brazo de M. Hidon.

Pero euál debió ser la dolorosa sorpresa de aquel enamorado, al recibir el siguiente telegrama:

«Si tiempo aun, rompe casamiento; intrigantes, lujosos trajes, baños mar; potajes y patatas París; todos años paseos por playas normandas para casar hija.

Un amigo.»

«¡Potajes y patatas!» murmuró con ahogada voz, cayendo aniquilado en un sillón. «¡Pero es imposible!» añadió levantándose repentinamente. Y aquella misma noche partió para París, se informó por sí mismo y quedó convencido: el telegrama no había mentido.

Furioso y despechado, escribió á M. Livra que conservara su hija, pero que le devolviera las alhajas, que únicamente había regalado para el casamiento.

«Todo queda roto, yerno mío, replicó M. Livra; pero conservaremos las alhajas como un recuerdo.» Una carta de la señora Livra apoyó este «ultimatum». Hé aquí esta maravilla epistolar:

«Caballero: No os ocultaré la profunda sorpresa que nos ha causado, tanto á mi hija como á mí, la decisión que nos comunicáis. Tenemos tantos enemigos en este miserable mundo, que no nos extraña que hayais prestado crédito á odiosas mentiras. La pobrecilla Laura no hace más que llorar. En cuanto á las alhajas, las habeis regalado voluntariamente á mi hija y las conservaremos; sufre demasiado para no dejarla siquiera este ligero consuelo (sic). Os saluda.—Mad. Livra.»

M. Félix Hidon, en vez de morir de pena, negó el «insignificante» consuelo que le pedían, y citó ante el tribunal del Sena á la que fué su «futura suegra». En vano alegó Mad. Livra que los pequeños regalos mantienen la amistad; el tribunal ha condenado á los Livra á restituir las alhajas en el término de cuarenta horas, ó á pagar al demandante la suma de seis mil francos.

Y hé aquí porqué ha quedado soltero M. Félix Hidon, comprendiendo, algo tarde, que no es suficiente que una jóven adopte actitudes de Venus Amfitrite para convertirse en una buena madre de familia.

(«El Progreso»).

En estos momentos, dice un periódico, dan mucho que hablar en América los «fenómenos». El «Hombre manchado», ó sea el «Hombre mosaico», cuyo verdadero nombre es Moffit, se ha casado con la «Mujer de las barbas», mis Leo Hernandez, en la ciudad de Francfort (Pensylvania), en donde estaba la compañía dando representaciones. Moffit estuvo casado por primera vez con la «Venus gigante», muerta en 1880, y en segundas nupcias con la «Hermosa circasiana», que falleció en el verano último. Miss Leo Hernandez quiso afeitarse para la ceremonia del casamiento, pero su esposo no consintió aquel sacrificio, porque la barba era la condición esencial para la contrata de su hermosa mitad. Como esta es huérfana, fué «conducida al altar» municipal por el «Hombre incombustible», que desempeñaba las funciones de padre de familia. Los testigos eran: el «Niño gordo», el

«Hombre catchout», la «Jóven-flauta» y la «Mujer-peze».

También se ha visto en estos últimos tiempos al «Hombre-esqueleto», del Museo Bunnell, encausado como bigamo, por haberse casado con una jóven que obtuvo el número 71 en el concurso de belleza abierto en aquel establecimiento. El muy picaron estaba ya casado, y su esposa número 1, que languidecía lejos de él en Boston, ha acudido á Nueva-York para reclamarlo en plena luna de miel. El pobre fenómeno, que hubiera podido perderse entre la multitud, si hubiera sido un simple mortal con algunas libras de carne sobre los huesos, ha expiado desastrosamente su notoriedad.

Hace pocos días que en una crónica parisien relataba Pierre Veron la historia de algunas curiosidades de tiempos pasados, cuyas huellas buscaba el autor entre los recuerdos olvidados ó desdeñados por la generación presente. Recordaba especialmente el ilustre Tom-Pouce, que tuvo el honor, como decía su Barnum, «de bailar sobre las rodillas de todas las testas coronadas de Europa». Los amigos que ha dejado el amable pigmeo á este lado del Océano, desearán quizás saber lo que ha sido de él.

Pues bien; el 10 de enero último, Tom-Pouce, el verdadero Tom-Pouce, «Tom-Thumb» en inglés, se halla con su microscópica esposa, Minnie Warren, en Milwaukee, en el Estado de Wisconsin, entre los huéspedes del hotel Nekhalla, que fueron sorprendidos durante su sueño por un lamentable incendio, en el que han perecido más de cien personas. Tom-Pouce y su mujer se han salvado milagrosamente. Un policeman, que los encontró medio asfixiados ya por el humo, cogió á cada uno de ellos bajo un brazo y consiguieron llegar á la calle, á través de las llamas, con su preciosa carga. Minnie no había tenido tiempo de ponerse siquiera una falda, pero instintivamente había metido sus alhajas en un saquito de piel de caiman que se había atado al cuello. ¡Se habían salvado los diamantes cosechados en las cortes de Europa!

Un partido de pelota.

Justamente hace hoy una semana que se celebró en Durango un partido de pelota, del cual ha venido hablándose por espacio de un mes en las tres Provincias Vascongadas.

Dos eran los jugadores: uno conocido con el nombre de «Chiquito de Eibar», gallardo nancebo en la flor de su juventud, ágil y robusto, y el otro, jóven también, llamado «Lizurume», de Azpeitia. Trabábase entre ambos la respetable cantidad de «diez mil pesetas», «cinco mil» por cada parte.

Todos los habitantes de Eibar habían apostado en favor de su convecino cuanto dinero poseían y cuanto pudieron encontrar hombres, mujeres y hasta niños, desde una peseta hasta miles de duros, ayudándoles á engrosar la suma de las apuestas los vergarenes, placentinos, ermuenses, elgolbarreños, denostiarras, oñatienses, tolosanos y demás aldeanos y «baserritaras» de aquella zona.

Por «Lizurume» apostaban casi todos los bilbainos, los azpeitianos, azcoitianos y la mayoría de los habitantes del estenso valle durangués, con otros muchos de los moradores de los puertos vizcainos.

Según cálculos aproximados, el valor total de las apuestas ascendía á la enorme cantidad de «sesenta mil duros».

El partido comenzó á las once de la mañana, previo el despejo de costumbres que, como siempre, corrió á cargo del famoso Mochoco.

Larga fué la lucha y disputada la victoria, entre los gritos y aplausos de la multitud.

Por fin, la fortuna coronó los esfuerzos, y la habilidad del «Chiquito de Eibar», que ganó á su contrario por once tantos.

En un periódico de Gibraltar leemos el siguiente aviso que es una evidente prueba del respeto que se guarda á las flores.

Dice así:

«Por el presente se hace saber que toda persona que arranque flores, hurte, destruya ó dañe con intención de hurtar cualquier planta, raíz, fruto ó producto vegetal en cualquier parte de los jardines de la Alameda, será «encausada»; y al ser probado el delito podrá ser encarcelada por seis meses con trabajos forzados en la cárcel civil ó bien multada en 500 pesetas además del valor del artículo hurtado ó del daño ocasionado.

Se dará una recompensa de 25 pesetas á cualquier persona que suministre al ingeniero civil los informes que puedan conducir á probarle el delito á cualquier individuo que delinque de la manera antedicha.

Por orden de S. E. el gobernador, Gifford, secretario civil.

Está llamando la atención de los habitantes de Gijón (Asturias) un hombre de no mal aspecto, elevada estatura, largo y poblado bigote, que viste decentemente, á quien, de algunos días á esta parte, se ve salir muy serio de su casa, á las doce de la mañana y seis de la tarde, y dar una vuelta entera á la villa, deteniéndose de cuando en cuando, sobre todo en las plazas y plazuelas, para dar el más sonoro y prolongado rebuzno que jamás se oyó, despues de lo cual prosigue tranquilamente su camino, acompañado por unos cuantos chiquillos.

Un editor de París, H. Olivier, ha recurrido al sencillo procedimiento de bautizar con distintos nombres, según el departamento que lo dirige, el mismo periódico que como editor propietario publica en la capital.

Así pronto hay órganos en la prensa que defiendan una opinión y así se explica que 53 periódicos de la vecina república defendiesen las mismas soluciones.

Leemos en «El Correo Español», de Orán, del 4:

«Anteayer en el camino de Misserghim y en pleno día, un carretero español llamado Francisco Lopez Jimenez, dejó subir en su carro á tres árabes; de improviso los tres indígenas se arrojaron sobre

nuestro indefenso compatriota infiriéndole heridas sumamente graves; sin embargo de encontrarse herido, pudo defenderse sosteniendo la desigual lucha por algunos minutos. Al ruido de un carruaje que se acercaba al sitio donde tenía lugar tan cobarde escena, los árabes huyeron, habiendo, por esta feliz casualidad, salvádose la vida de nuestro compatriota.

Los malhechores no han sido habidos.

Hace algunos años, dice «Le Siécle» de París, una tal señora S. recibía la noticia de la muerte de su marido, que la había dejado diez años antes para ir á buscar fortuna en América.

Esta noticia venía acompañada de otra buena, y que por aquello de que los duelos con pan son menos, consoló un tanto á la viuda; el difunto dejaba á su mujer una fortuna cuantiosísima, fruto de sus economías y de su trabajo.

La señora S. guardó perfectamente el luto mas riguroso del mundo durante dos años; pero llegó un día en que se cansó de disfrutar sola tanto dinero, y se casó.

Hace unos quince días ha llegado á París su primer marido, el señor S reclamando á su sucesor, su mujer y su dinero.

Hé aquí lo sucedido:

Cuando recién llegado del interior del Sur de América se preparaba en Buenos Aires para embarcarse y regresar á Francia, fué acometido de una enfermedad gravísima que lo tuvo mucho tiempo al borde del sepulcro, y durante la cual había creído prudente hacer testamento.

Cuando el pobre pudo levantarse, se encontró con que lo habían robado, y que no tenía ya ni dinero, ni equipaje, ni papeles ni testamento.

S. se volvió á marchar al interior en busca de una fortuna nueva: pero entre tanto, el que le había robado moría en Nueva-York, y sus amigos enviaban á Europa los papeles y el dinero que encontraron en su casa.

De ese modo, la señora S. heredó á un vivo, tan vivo, que hoy se halla en París, y acude á los tribunales para entrar en posesión de su mujer y de su dinero.

La leche azul.

Un distinguido agrónomo francés, M. Reiset, ha dado cuenta á la Academia de Ciencias de París, de una enfermedad que ha podido observar diferentes veces en la leche de su granja, situada en Normandía, y cuya explotación dirige el mismo desde 1850. La singular alteración de que se trata, llamada vulgarmente «leche azul», se declaró por primera vez en su lechería en el mes de agosto de 1877. Estaba ausente cuando le participaron que la leche conservaba en los tarros para la preparación de la manteca, era invadida por unas manchas azules bastante anchas.

Al mismo tiempo le remitían una muestra de la manteca obtenida con aquella nata, cuyo aspecto era muy repugnante.

Era, en efecto, un grave incidente. En el momento de ordeñarse tenía la leche de todas las vacas, su color natural, soportaba perfectamente la ebullición sin coagularse, y conservaba su sabor ordinario.

Las manchas azules no se presentaban en la superficie de la leche hasta despues de 36 horas de permanencia al aire libre. M. Reiset estaba entonces en un pueblito del oás de Caux, en donde reina con bastante frecuencia la enfermedad de la leche azul.

Procuró tomar informes de muchos cultivadores, esperando recibir algunos consejos prácticos para combatir el mal, pero todo lo que pudo averiguar es que habían hecho mal de ojo á su lechería, y Mr. Reiset se convenció de que no podía contar mas que con sus propios esfuerzos para hallar remedio al mal.

Su primer cuidado fué establecer un servicio para recoger y examinar separadamente la leche de siete vacas, en buen estado de robustez y de salud. La florecencia azul se presentaba siempre en la superficie de la leche, bajo las mas variadas formas, unas veces como manchas y otras como franjas en los bordes. Estas manchas podían sembrarse de una jarra de leche á otra con la mayor facilidad.

La enfermedad reapareció muchas veces hasta 1881, con mas ó menos intensidad, por lo que fué preciso buscar seriamente un remedio para el mal. Por consejo del veterinario, se emprendió primero con los pobres animales; se sangraron las vacas, y se las sometió despues al régimen de los alcalinos, que fué preciso suspender cuando se negaron al fin los animales á seguirlo.

M. Reiset pensó entonces en tratar directamente la leche. Hizo añadir á esta, en el momento en que se ordeñaba, una proporción bien determinada de ácido acético, ó sea cinco centígrados por litro de leche. La manteca obtenida, conserva todo su aroma, y las manchas azules no volvieron á aparecer. El espirimento fué considerado concluyente, y M. Reiset quedó convencido de que añadiendo á la medicación de la leche las precauciones de limpieza indispensables, lavando todas las vasijas con agua hirviendo, etc., se pueden siempre corregir los «males de ojos» echados á las lecherías, y que, como nuestros lectores habrán comprendido, se deben unicamente á la presencia y á la reproducción de un hongo.

Actualmente se está viendo en los tribunales de Viena un proceso, cuyos debates no durarán menos de veinticuatro días, y van demostrando que por allí también hay algo de «Mano Negra».

Hace algunos meses un zapatero llamado Merstallinger fué víctima de un robo cometido con audacia inaudita. Los malhechores usaron para robarle de un narcótico enérgico. Se instruyó sumaria, y se vió que los ladrones pertenecían al partido anarquista, en el que figuraban como de los miembros mas importantes.

En mayo de 1882 uno de los acusados, Enrique Holze, refugiado hoy en América, manifestaba en una reunión del partido que el comité central había ordenado que se procurase dinero para la propaganda, y que, sino había otro medio de obtenerlo, que se procurase por la fuerza.

Uno de los acusados, llamado Engel, había oído decir que el zapatero Merstallinger era hombre de dinero y sabiendo que le detestaban los obreros á causa de su dureza con ellos, le acudió la idea de robarle. Púsose de acuerdo con Holze y otro, llamado Pillegex, é introdujose en casa de Merstallinger, con el pretexto de hacer compras y estudió bien los lugares. Cuando todo estuvo bien combinado, Engel se presentó en casa del zapatero y trabando conversacion con él. Poco despues apareció Pillegex disfrazado como de agente de policía, y tomando parte en la conversacion distrajo la atención del zapatero. Al punto Engel le puso bajo la nariz una esponja empapada en clorofor-

mo, hasta que se desvaneció. Entre tanto Pillegex se apoderaba de una suma de 1,500 florines.

Otro hecho importante que consta en el acta de acusación, es que se ha encontrado en el domicilio de uno de los acusados una cantidad de cloruro de potasio, suficiente para envenenar á unas 3,000 personas. Interrogado sobre este particular, ha rehusado dar explicación alguna.

Un suceso llama la atención del público de los Estados-Unidos por la manera como se ha desarrollado y sigue aun presentándose á los curiosos observadores. Hace poco tiempo que en Filadelfia han sido reducidos á prisión tres individuos, á quienes se sorprendió en «infraganti» delito.

Estos individuos conducían en un carruajón 5 cadáveres, los que, segun ellos, estaban destinados al colegio médico de Jefferson, donde servirían para estudios anatómicos.

Por las indagaciones precisas que sin pérdida de momento se han hecho por la policía, se sabe que dichos cadáveres han sido robados del cementerio de aquella ciudad, pues no ha sido muy difícil identificarlos hasta no dejar duda de la existencia del infame delito que acaba de perpetrarse.

Mediante las exquisitas pesquisas ordenadas por la autoridad se ha logrado aprehender á dos individuos, á quienes se acusa de tener una participación muy directa en este crimen original.

También se ha creído conveniente poner en prisión al administrador del panteón robado, manteniéndolo hasta hoy en la mas estricta incomunicación. Se supone, que ese descubrimiento puede llevar muy lejos á los magistrados, pues el serviría para el descubrimiento de la trama de uno de aquellos grandes crímenes que asombran á la sociedad. Ya se dice que los cadáveres sustraídos no se reducen á los 5 mencionados, sino que pasan de 50 hasta la fecha.

Mr. Francisco Sarcey y Mr. Clemenceau fueron víctimas en el mes de Noviembre último de un audaz ladronzuelo. Carlos Zimmermann, se presentó á aquellos provisto de una carta de recomendación falsa, firmada por el ciudadano Lisbonne, excomandante en el ejército de la «Commune», convertido hoy en director del teatro los Bufos del Norte.

Hé aquí una especie de cartas que Zimmermann fabricó por sí mismo. La dirigida á Mr. Clemenceau dice así:

«París, 25 de Noviembre de 1882.

Me permito recomendar á Mr. Clemenceau mi pobre y valiente soldado, Juan Zimmermann: durante la guerra perteneció al 168 de Montmartre, «bajo nuestras órdenes;» en seguida vino á las mias. Acaba de perder á su madre y á su hermano, y está solo en la tierra, y si pudierais, Mr. de Clemenceau, le dais un pequeño socorro de 10 ó de 20 francos, para que se vaya esta tarde á su país en las Ardenas; le hareis un gran favor y á mí me dariais un especial placer.

«Es por último uno de los mas decididos electores».

Gracias por él

Máximo Lisbonne,

Director de los Bufos del Norte.»

Mr. Clemenceau dió por dos veces 10 francos al protegido del ciudadano Lisbonne. Mr. Sarcey, más desconfiado, inquirió quién era el director de los Bufos del Norte, despues de haber sido estafado una vez.

El ciudadano Lisbonne hizo una denuncia en los estrados del juez de instrucción en una carta que firmaba: «Lisbonne, antiguo forzado de la Commune»

Zimmermann se fugó, y ha sido condenado á seis meses de prisión.

Mr. Francisco Sarcey y el ciudadano Lisbonne fueron citados como testigos. El director de los Bufos del Norte rehusó prestar juramento.

—Yo no levanto la mano,—dijo,—ante ningún Cristo.

—No puedo, sin embargo, hacerle quitar porque lo queráis,—respondió el presidente Mr. Grenier.

Fué también condenado el ciudadano Lisbonne en cien francos de multa por resistirse á declarar.

En el mismo tribunal compareció un ex-director de teatro, llamado Lainé, que estafó una finca.

Lainé abrió en la calle de Milton una Agencia dramática, por la que reclamaba por los «Pequeños cartel-s» «de los empleados interesados». Recogió 28 000 frs.

Sus engañados debían llenar funciones distintas en una compañía que organizaba para recorrer las provincias, y cuya estrella pretendía Lainé que sería Mlle. Roussel. Este desempeñaría la contabilidad, aquel se ocuparía de los alquileres, este otro tendría el encargo de entenderse con todos los alcaldes de Francia para las condiciones de las representaciones que se habían de dar en provincias y hasta en las mas pequeñas poblaciones.

Todo marchaba naturalmente en la oscuridad, y los tontos que habían dado fianza no volvieron á ver su dinero.

Mr. Le Baraever, que defendía á Lainé, declaró que su cliente no era mas que el encargado de un llamado Armando, organizador de las pretendidas correrías artísticas, y que parece que acababa de desaparecer, se había apoderado de algunas fianzas y que había traspasado la frontera.

El Tribunal condenó á Lainé á trece meses de prisión.

El proceso Monasterio.

Ya hemos señalado las principales peripecias del proceso seguido con motivo del secuestro de la señorita Fidela Monasterio, al parecer loca, que tan vivo interés ha excitado en París. Este proceso, que no tardará en verse ante el Jurado, se hace ahora mas interesante con la desaparición de una de las personas que mas han figurado en él, madama Chaleton, muerta á manos de su marido hace días.

Mr. Chaleton, empleado en una casa de banca, vivía hace tiempo separado de su mujer. Durante la instrucción del proceso Monasterio, tuvo que comparecer ante el Juzgado, mostrándose siempre muy irritado contra su esposa. Por lo demás, su conducta no había sido nunca sospechosa.

A las diez y cuarto de la mañana de anteayer se presentó Mr. Chaleton en la casa núm. 3 de la rue Constance, donde vivía su esposa, y donde él nunca había estado, preguntando por ésta. El portero le dijo que la encontraría en el piso quinto.

A los pocos momentos de subir monsieur Chaleton sintieron algunas detonaciones. Avisada la policía acudió al punto; pero antes había corrido el portero, encontrando que bajaba la escalera, cubierta de sangre, Mad. Chaleton, con un trozo de bastón en la mano. «Ha sido mi marido...» fueron las palabras que pronunció, espirando al poco rato.

Mr. Chaleton se encerró en la casa de su esposa, pero la policía no tardó en apoderarse de él.

Mad. Chaleton tenía treinta y ocho años. En su casa, en la misma que ha sido teatro del crimen, se consumó el secuestro de la señorita Monasterio.

Gaceta.

Se hallan ya en manos de la justicia los asesinos de M. de Majlath.

Los procesados Berez, criado de la víctima, Pitely y Javor han confesado que cometieron juntos el asesinato y que Spanga fué su cómplice y preparó lo necesario para cometer el delito. Han declarado que Pitely y Javor se ocultaron en el cuarto del baño y que Spanga aguardó en la sala en que hay balcon y que Berez hizo entrar uno tras otro á los cómplices. Han añadido que se convino que Pitely y Javor saldrían del cuarto del baño y anagarian á M. de Majlath cuando estuviese acostado.

Los asesinos oyeron entrar á M. de Majlath en su casa, y al poco rato le derribaron en el suelo y procuraron ahogarle. La víctima se defendió vigorosamente y dió voces de socorro. Por mandato de Spanga, Berez entró en el aposento y tapó la boca á su amo.

Los asesinos han declarado que Spanga no tomó una parte activa en el asesinato y que no hizo mas que inducir á su perpetracion. Las heridas y contusiones que se veian en el cuerpo de la víctima eran en efecto de los puntapiés que recibió durante la lucha que sostuvo con los asesinos.

PENSAMIENTOS ARABES.

El corresponsal en el Cáiro de un periódico, ha extractado algunas pensamientos árabes, muy usados en el lenguaje familiar, que publicamos á continuacion:

Los ojos del Príncipe.—Los mismos, que en el espejo sin mancha y bien pulimentado, un Monarca puede conocer su fealdad ó su belleza, puede tambien, por un ministro capaz, íntegro y fiel, conocer el valor de sus actos, las necesidades de sus súbditos, la situacion de su imperio.

La especie humana.—Los hombres están hechos unos con oro, otros con plata y la mayor parte con cobre. No acepteis á cada uno más que por su valor intrínseco.

La grandeza del alma.—El mejor modo de librarse de un enemigo cuando se tiene sentimientos elevados, es perdonarle; hace uno de él un esclavo.

El gallo.—Decian á un gallo, «Eres un ingrato y un mal corazon. Te dan de comer bien; te procuran todos los goces de la vida; te alaban; te admiran, y, sin embargo, si queremos acariciarte huyes con horror. En cambio, el halcon no ha vivido mas que en los países salvajes, y se resigna inmediatamente, se acostumbra pronto á su amo, no quiere dejarle, y se muestra agradecido del buen trato de que es objeto.»

—Es verdad, respondió el gallo; pero si el hubiera visto sangrar y asar á tantos de mis semejantes como he visto yo, se parecería mas á mí.

El visir.—El visir se puede comparar á un hombre montado sobre un leon; los transeuntes tiemblan al verlo, y él mas que ellos, teme á su cabalgadura.

Dios.—Hijo de Adan, reconoce á Dios y te preservará; adórale y lo encontrarás. Si tienes algo que pedirle no te dirijas á los hombres, pídeselo al Todopoderoso.

Sabe que si todo un pueblo uniera sus esfuerzos contra tí, no podría hacerte ningun mal, si Dios se digna cubrirte con su proteccion.

Lo que gusta á Dios.—Nada es mas agradable á Dios que una gota de sangre vertida por su causa ó una lágrima resbalando sobre la mejilla.

La ambicion.—Cuando Dios quiere que desaparezca una hormiga, le dá alas. Llena de alegría y de orgullo, echa á volar, un pajarito pasa, la vé y se la traga.

La confianza.—No pongais nunca vuestra confianza ni en la fortuna ni en las mujeres; poneda en Dios.

La resignacion.—Con una cuerda muy endeble habian atado un perro al cuello de un camello. Primero hizo grandes esfuerzos, sin querer andar; pero el camello, fuerte y vigoroso, lo arrastraba sin apercibirse siquiera de su resistencia. Pronto herido, cubierto de sangre y casi estrangulado el perro comprendió que lo mejor era resignarse.

El destino.—El destino está provisto de una mano con cinco dedos de hierro. Cuando quiere someter el destino á vuestra voluntad, os pone dos sobre los ojos, dos en las orejas y el quinto sobre la boca, diciendo: cállate.

A las dos y media de la tarde de ayer, despues de una corta y penosa enfermedad, falleció la Muy Iltre. Sra. D.^a Inés de Febrer y Vidal, Baronesa de Las Arenas (Q. E. P. D.)

Su entierro ha tenido lugar hoy á las 5 de la tarde, habiendo asistido al mismo las cruces de las tres Parroquias de esta ciudad y numeroso cortejo, que han acompañado el cadáver hasta el Cementerio.

Acompañamos al Muy Iltre. señor Baron de Las Arenas en el justo dolor que le habrá causado tan sensible pérdida, así como á toda la familia de la finada.

Concurridas estuvieron ayer las funciones de los casinos «El Consey» é «Isleño», siendo aplaudidos los actores que en ellas tomaron parte.

Mañana deben empezar las obras de restauracion de la parroquial iglesia de Nuestra Señora del Cármen.

Muy concurrido se vió ayer el caserío de Llumesanans, en el cual segun se habia anunciado, tuvo lugar un animado baile al aire libre.

El próximo domingo tocará en el plá del citado caserío, la música de San Luis, y se celebrará tambien baile.

Uno de estos dias debe reunir-se el partido zorrillista de esta ciudad, á fin de acordar las candidaturas que han de notarse en las próximas elecciones de Ayuntamientos.

Segun temos entendido, serán reelegidos varios de los actuales Concejales á quienes corresponde cesar en dicho cargo.

Hay quien asegura que con ello se intenta conservar en el Ayuntamiento las aficiones á los repartos.

Ante una regular concurren-cia tocó ayer en el paseo de Isabel II la música del regimiento de Mindanao. A varias personas les hemos oido quejarse de la falta de sillas que se notaba en dicho paseo; por lo que esperamos, que en lo sucesivo se dará orden por quien corresponda, á fin de que se lleven sillas á aquel ameno sitio. Con esto, á más de proporcionar comodidad á los concurrentes al paseo, se favorecerán los intereses de la Casa de Beneficencia y Espósitos, obteniéndose á su favor un ingreso con el producto de las que se alquilen.

Un sujeto paseaba ayer por las calles de Villa-Cárlos una mona tremenda. A pesar de haber quien le acompañase, no habia medio de distinguir quien era dueño del cuadrupedo; á los dos parecia haberseles ido la cabeza, siguiendo ambos extrañas direcciones en su camino. El uno no tenia fuerzas para aguantarse, y sin embargo las tenia hercúleas para arrastrar á su lazarrillo que parecia ser el conducido.

Han empezado las romerías al santuario de la Virgen del Toro que

se levanta en la cima del mismo nombre.

Ayer, domingo, fueron muchas las personas que visitaron aquel lugar, preparándose otras en varios pueblos de la Isla.

El dia convidaba á tales escursiones, y el alegre panorama que se distingue desde aquel elevado punto, es otro de los atractivos, aparte de la piedad de los fieles de toda la Isla que, casi siempre acuden á él, en cumplimiento de un ex-voto por el cumplimiento de algun suceso próspero.

En la calle de Santa Cecilia se ha producido en la mañana de hoy un altercado mayúsculo entre marido y mujer, del cual se han apercibido todos aquellos vecinos. El marido, muy amigo de Baco, fué á su casa algo mareado con los vapores de su compañero, y es escusado decir que su esposa no miró con buenos ojos las aficiones de aquél. La mujer fué del partido de escabullirse y se separó de quien le daba tan mal trato, dejándolo con un palmo de narices.

Leemos en un colega: «Se halla pendiente de informe del ministerio de la Gobernacion el proyecto de un cable submarino entre España y la gran Antilla.

La empresa que trata de explotarlo, llamada compañía del cable submarino ibero-americano, propone tender su cable, no directamente desde España á Cuba, sino dividiendo el trayecto en tres secciones: primera, desde Portugal á las Azores, longitud 1000 millas; segunda hasta las Bermudas, 1700, y tercera, hasta la Habana, 775. El cable se bifurca en las Bermudas, dirigiendose un ramal de 750 millas á Nueva-York, y siguiendo despues de tocar en Cuba en una longitud de 380 millas, á enlazar con la América Central.

No se tiende el cable directo, sino con este fraccionamiento; para que la potencia trasmisora, así como la fuerza de resistencia, sean mayores; y como consecuencia de esto, el tipo por palabra será de 1'50 pesetas en lugar del actual, que se eleva á cerca de 6 pesetas por palabra.

La compañía del cable ibero-americano reclama que el Gobierno español le garantice la transmision de un millon de palabras.»

Los pasajeros salidos ayer en el vapor-correo «Nuevo-Mahonés» son los siguientes:

PARA ALCUDIA

D. Cristóbal Vila, Sebastian Seguí, Lorenzo Cid, José Cardona, William Sidney, Juan Puigdomenech, José Torres, Tirso Duran, Manuel Roca, José Molas, Narciso Barrera, Tomás Cañellas, Damian Pizá, Vicente Castañer.—Total 14.

PARA BARCELONA

D. Lorenzo Orfila y esposa, José Sicre, Isabel Vila y sirvienta, Margarita Pallicer, Dolores Arnandis y una hija, Andrés Tuduri y una hija, Juan Florit y una hermana, Joaquin Comellas, José Carreras, Francisco Leon, Pedro Callis, Santiago Ferrer, Juan de la Fuente, José Sampera, José Bi-

gas, Benito Ferrer, Cárlos Ribas, Juan Pons, Miguel Marin, Josefa Julia, Andrés Triay, Gabriel Saura, Mariano Lagraba, Maximo Cadaviz y 11 soldados.—Total 41.

¡LECTURA INTERESANTE!

Todo medicamento eficaz y recetado, es víctima de la falsificacion, y no podia escapar á esta ley el **Jarabe de rábano iodado** de Grimault y C.^a tan reputado en la medicacion de los niños y en las enfermedades de la piel. El escrúpulo de algunas casas ha sido tan poco que para enganar mejor al público han imitado de manera que á primera vista parece la misma, nuestra etiqueta de garantía. Las diferencias son: 1.^o que en vez del sello azul del gobierno francés lleva en negro dos medallas de capricho; 2.^o que nuestra marca de fábrica está imitada como disposicion, no como figuras; 3.^o que no contiene la firma Grimault y C.^a que tampoco vá grabada en el vidrio. Además, el color del **Jarabe de rábano iodado** de Grimault y C.^a, de una preparacion inimitable (Véase el anuncio) es ambarino y no oscuro como el de las imitaciones, que son ineficaces, cuando no nocivas.

Seccion comercial.

Madrid 14.

4 p.∞	perpétuo.	65'90
4 p.∞	amortizable.	76'25
B.	Hipotecarios de Cuba.	96'65

BANCO DE MAHON

Bolsa de Barcelona 14 Abril 4'10 t.

	Dinero
EFECTOS PÚBLICOS.	
Consolidado int.	29'420
4 p.∞ amortizable	76'000
B. H. de Cuba.	96'250
ACCIONES.	
B. Hispano Colonial.	68'870
F.-Carril de Barcelona á Francia.	112'750
Fer.-Car. del N. de España	110'000
F-C de Alicante.	102'750
Orenses	29'750
OBLIGACIONES.	
Id. Tarrag. Barna. y Francia 3 p.∞	62'370
F-C. de Medina del C Orense y Vigo.	44'500

TELEGRAMAS PARTICULARES

DE EL BIEN PÚBLICO.

Madrid 16.

La Gaceta publica una Real Orden concediendo un crédito de seis millones de pesetas para invertirse 2 millones setecientas mil en obras de nueva construccion y el resto en reparacion de otras deterioradas.

El Sr. Romero Giron esplanará una interpelacion sobre la causa del Monasterio.

Madrid 16.

En el sorteo de la lotería nacional celebrado hoy, han salido premiados con las suertes mayores los números siguientes:

19072	13062	4800
12859	18771	583
20265	3034	17769
12382	10488	12933
9182	10858	1735
16563	25458	3372
14615	1800.	

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Toribio obispo y Sta. Engracia virgen y mártir.

CULTOS.

CORTE DE MARÍA.

Mañana se hace la visita á Ntra. Señora de la Concepcion en San Francisco.

Santo de mañana.

S. Aniceto papa y mártir y la beata María Ana de Jesús, virgen.

Movimiento del Puerto.

Capitanía del Puerto.

Entrados el 15

De Palma laud «Pleta» patron Salvador Covas con 4 trips. y yeso.

Despachados el 16.

Para Pollensa el buque anterior con 4 trips. y lastre.

ANUNCIOS.

Don Guillermo Sintés y de la Torre Juez municipal Suplente de la Ciudad de Mahon encargado del Juzgado.

Hago saber: que el día 17 del actual á las 12 de su mañana, se venderán en pública subasta en la audiencia de este Juzgado, varios muebles, efectos y semovientes embargados á Rafael Humbert y Pons, vecino de esta Ciudad, para con su producto hacer pago á Doña Magdalena Soler y Vinent del mismo vecindario, del principal y costas que contra él acredita en méritos de cierto juicio verbal celebrado en este mismo Juzgado, sobre pago de cantidad, en la inteligencia que para ser postores será requisito necesario la exhibicion de la cédula personal y no se admitirán posturas que no cubran las dos terceras partes del justiprecio de los bienes de cuya venta se trata. Dado en Mahon á 13 de Abril de 1883.—G. Sintés de la Torre.—Ante mí, Alejandro Gavaso Srio.

Ayuntamiento de Mahon

Subasta de los puestos de venta de carnes.

El día 27 del actual á las 10 de su mañana, y en la casita despacho del Señor Teniente de Alcalde encargado de la Policía del mercado sita en la Plaza de la Pescadería de esta ciudad, tendrá lugar por pregones y con arreglo al pliego de condiciones que estará de manifiesto en la Secretaría de este Ayuntamiento, la primera subasta para el arriendo durante el año económico de 1883-84, de los trece puestos de venta de carnes de todas clases á escepcion de las de cerdo, sitos en la espresada plaza.

Lo que se anuncia para conocimiento del público.—Mahon 16 de Abril de 1883.—Sebastian Vinent.

Administracion de Loterías

de 1.ª clase núm. 6. Mahon.

Queda abierto el despacho de billetes del Sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 26 de Abril 1883.

Constará de dos series de 26.000 billetes, al precio de 30 ptas. divididos en décimos y por consiguiente á razon de 3 pesetas la fraccion ó décimo.

Los premios han de ser 1239 importantes 569.400 pesetas por cada serie, distribuidas de la manera siguiente.

Premios.	Pesetas.
1 de	80.000
1 de	40.000
1 de	20.000
2 de 5000	10.000
20 de 2500	50.000

1210 de 300	363.000
2 id. de 2.000 id. para el premio mayor.	4.000
2 id. 1.200 id para el premio segundo.	2.400

1239 569.400
Mahon 17 Abril de 1883.— El Administrador, Pascual José Hernandez.

Ayuntamiento de Mahon.

Subasta del petróleo y aceite para el alumbrado público.

El día 27 del corriente á las doce de su mañana tendrá lugar en estas Casas Consistoriales por medio de pliegos cerrados la subasta para el suministro del petróleo y aceite de oliva para el alumbrado público durante el año económico de 1883-84 con arreglo al pliego de condiciones que estará de manifiesto en la Secretaría de este Ayuntamiento.

Los tipos para la subasta son, Por un litro petróleo sesenta y siete céntimos de peseta.

Por un litro de aceite de oliva, una peseta diez y ocho céntimos.

Para tomar parte en la subasta se deberá constituir un depósito provisional en la caja municipal de doscientas cincuenta pesetas acompañando además cada proponente su cédula personal.

Si resultasen dos ó más proposiciones iguales se abrirá entre sus autores una licitacion verbal durante diez minutos adjudicándose al que la haga más ventajosa y en caso de empate al que primero hubiese presentado su pliego de proposicion.

Las proposiciones se harán conforme al adjunto modelo y se presentarán al tribunal de subasta presidido por el infrascrito Alcalde.—Mahon 16 Abril de 1883.—Sebastian Vinent.

Modelo de proposicion.

El que suscribe vecino de me conformo en hacerme cargo del suministro del petróleo y aceite de oliva necesarios para el alumbrado público durante el año económico de 1883-84 bajo las condiciones contenidas en el pliego que se ha puesto de manifiesto en la Secretaría del Ayuntamiento, y por los precios siguientes:

Por un litro de petróleo (en letras) pesetas.

Por un litro de aceite de oliva (en letra) pesetas.

(Fecha y firma del proponente.)

JARABE de RÁBANO IODADO

de GRIMAULT y C^{ia}, Farmacéuticos en Paris

Desde hace veinte años este medicamento dá los resultados más notables en las enfermedades de la infancia, reemplazando de una manera muy ventajosa el aceite de bacalao el jarabe anti-scorbutico y el yoduro de hierro.

Es un remedio soberano contra los **Infartos é Inflammaciones de las glándulas del cuello**, el **usagre** y todas las erupciones de la piel, de la cabeza y de la cara; excita el apetito, tonifica los tejidos, combate la palidez y la flojedad de las carnes y devuelve á los niños el vigor y la vivacidad naturales. Es un admirable medicamento contra las **cosuras de leche**, y un excelente depurativo.

IMPORTANTE: Los admirables efectos de este medicamento, consiguiendo su aceptación, han provocado numerosas falsificaciones é imitaciones sin valor alguno. Para obtener el legítimo y eficaz Jarabe de Rabano iodado exijase en cada frasco la marca de fábrica, la firma GRIMAULT y C^{ia} además grabada en el vidrio y el sello azul del gobierno francés.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías

TOS TOS TOS PECTORAL BALSAMICO

ALOMAR

Los muchos enfermos que han hecho uso de nuestras PASTILLAS, los distintos facultativos que dentro y fuera de esta capital las prescriben todos los días y los vários certificados y cartas particulares con que se nos ha honrado, prueban de una manera que no deja lugar á duda el éxito de aquellas para combatir toda clase de TOS, haciendola desaparecer en todos los casos, aun en los mas graves.

Estos saludables efectos son casi instantáneos, si bien el enfermo debe continuar estas PASTILLAS hasta su completa curacion y aun algunos días despues de ella.

De venta en todas las Farmacias. Depósito central: Sres. Alomar y Uriach, calle de Moncada núm. 20, Barcelona.

Hierro Leras

Desde los trabajos comunicados, á la Academia de Ciencias en 1849 y á la Academia de Medicina en 1858, el **Hierro Leras** ha obtenido del cuerpo medical un éxito rápido y brillante que crece cada año, mientras que se ven caer en el olvido numerosas preparaciones ferruginosas nuevas. Este continuado triunfo estriba en que este medicamento encierra: 1º El **Hierro** uno de los elementos de nuestra sangre; 2º Los **Fosfatos** que entran en la composicion de nuestros huesos; 3º Es soportado por los enfermos que no pueden tolerar ninguna preparacion ferruginosa; 4º No tiene accion alguna sobre la dentadura; 5º No provoca estreñimiento; 6º Es claro y límpido como un agua mineral natural; 7º Se asimila con más rapidez que las grajeas, pildoras y polvos. Se recomienda en el **empobrecimiento de la sangre**, la **anémia**, el **linfatismo**, la **debilidad**, los **calambres de estómago**, **excita el apetito**, **facilita el desarrollo de las jóvenes pálidas**, produce y regulariza el **trabajo mensual**, detiene las **pérdidas blancas**, y dá á la **sangre la coloracion encarnada** que ha perdido con la enfermedad. Existe bajo forma de **Solucion** y de **Jarabe**.

Deposito General en Paris, 8, Rue Vivienne, y en las principales Farmacias y Droguerías.

GRAN BARATURA

Especialidad en lanillas para trages de caballero PRECIOS MAS BARATOS DE FABRICA.

En el establecimiento de Jaime Anglada calle del Rosario número 13 se acaba de recibir un variado surtido de géneros propios para la próxima estacion los que se venden á precios sumamente baratísimos.



LA MUY ILTRE. SRA.

DOÑA INÉS DE FEBRER Y VIDAL

BARONESA DE LAS ARENAS

FALLECIÓ AYER

(Q. E. P. D.)

Su afligido esposo el Muy Iltre. Sr. D. José M.^a de Olivar y Vidal Baron de Las Arenas, sus hijos é hija, hermano, hijos é hija políticos, hermanas políticas, nietos y nietas, sobrinos y demás parientes, suplican á sus amigos y conocidos la tengan presente en sus oraciones. El entierro ha tenido lugar á las cinco de esta tarde.

ORO

De paso se halla en esta Ciudad el conocido platero D. José Forteza portador de un rico surtido de alhajas de oro y plata de sumo gusto y elegancia. Aproveche la ocasion quien desee obtener algunas. Pasa á domicilio. Vive fonda de Jaques calle del Castillo.

INYECCION AL MATICO

DE GRIMAULT y C^{ia} Farmacéuticos en Paris S, Rue Vivienne, 8



Exclusivamente preparada con las hojas del Matico del Perú, ha adquirido esta inyeccion en algunos años una reputacion universal. Cura en poco tiempo los flujos más tenaces.

Cada frasco lleva la marca de fábrica, la firma GRIMAULT y C^{ia} y el sello del gobierno francés.